



## COMMUNIQUE POUR LES MEDIAS

31 mai 2011

### **Fondation Pierre Gianadda et Médiathèque Valais - Martigny Signature d'une convention durable**

**(IVS).- Après plus de six ans d'une fructueuse collaboration, marquée notamment par plusieurs expositions et publications communes ayant rencontré un grand succès, la Fondation Pierre Gianadda et la Médiathèque Valais - Martigny règlent leur collaboration de manière durable par une convention définitive entre les deux institutions. Président de la Fondation et généreux mécène, Léonard Gianadda met ainsi à disposition du public une bibliothèque et une documentation remarquables.**

#### **Une bibliothèque d'un grand intérêt et régulièrement enrichie**

Au fil des contacts et des activités la Fondation, créée en 1978 par Léonard Gianadda à la mémoire de son frère Pierre, a rassemblé une bibliothèque d'un grand intérêt. Dans le cadre d'une première convention signée en juin 2004, la Médiathèque Valais – Martigny en est devenue dépositaire. Soutenue par le Canton et la Ville de Martigny, elle a traité l'essentiel de la collection de cette bibliothèque, soit 13'000 titres présentant un large panorama de l'art international et témoignant de la vie artistique et culturelle exceptionnelle de la Fondation Gianadda. Et l'ensemble n'est pas clos: près de 1'000 nouveaux titres viennent rejoindre chaque année la bibliothèque d'art de la Fondation, faisant le bonheur des chercheurs, des amateurs d'art et des personnes en formation qui y trouvent une documentation accessible. Les ouvrages peuvent être consultés sur le catalogue en ligne de la Médiathèque Valais ([www.mediathèque.ch](http://www.mediathèque.ch)) et empruntés à distance.

#### **Les archives audiovisuelles personnelles de Léonard Gianadda**

Parallèlement à la mise à disposition permanente de sa bibliothèque d'art, Léonard Gianadda a déposé ses archives audiovisuelles personnelles à la Médiathèque Valais – Martigny. Le fonds compte actuellement plus de 12'500 photographies, 473 films et 191 enregistrements sonores. Il illustre les activités de la Fondation et le parcours de Léonard Gianadda, photographe reporter à la fin des années '50. Ces archives audiovisuelles ont fait l'objet de plusieurs expositions, dont celle intitulée «*Léonard Gianadda, d'une image à l'autre*». Présentée à la Médiathèque Valais – Martigny du 14 juin au 7 novembre 2008, elle a permis au public de découvrir les talents d'un photographe méconnu et remporté un vif succès. Une partie de ces archives ont été numérisées et sont visibles sur le catalogue en ligne de la Médiathèque Valais ([www.mediathèque.ch](http://www.mediathèque.ch)).

#### **Un geste d'une grande générosité et la reconnaissance de tous**

Sensible au geste de Léonard Gianadda et de la Fondation Pierre Gianadda, Damian Elsig, bibliothécaire cantonal, souligne: «La Médiathèque Valais – Martigny n'a pas seulement reçu de Monsieur Léonard Gianadda des livres et des documents. Elle partage avec lui une philosophie et un état d'esprit: mettre la culture à la portée de tous. Car comme une œuvre d'art, un document ne vit que dans le partage».

#### **Personne de contact**

***Romaine Valterio Barras - Directrice de la Médiathèque Valais – Martigny  
[romaine.valterioarras@mediatheque.ch](mailto:romaine.valterioarras@mediatheque.ch) / 027 722 91 92 / 079 371 76 75***